

## Jueves 24 de Abril del 2008

Última modificación 24.04.2008

El Financiero Mezcla mexicana, cerca de los 100 dpb Esteban Rojas / Finsat Ante la ausencia de datos económicos relevantes, los reportes empresariales estabilizaron momentáneamente a los mercados. Sin embargo, la nota más importante del día fue que la mezcla mexicana de petróleo se colocó muy cerca de los cien dólares por barril, en 98.07, el doble de los 49 dólares utilizados como promedio por las autoridades hacendarias para elaborar el presupuesto federal de este año. Ese precio es, además, 18.96 por ciento superior al reportado al cierre de diciembre. En lo que va del año su promedio es de 84.78 dólares. Escenario mundial complica labor de bancos centrales Eduardo Jardón El continuo avance en la cotización del petróleo y otros commodities complica la labor de los bancos centrales en el mundo, además de que se corre el riesgo de una contaminación en los precios en el resto de la economía. De acuerdo con analistas, esto es preocupante, ya que podría hacer que los bancos centrales redireccionen sus esfuerzos en contrarrestar las presiones inflacionarias, en detrimento del crecimiento económico. "Este panorama genera incertidumbre y mucha volatilidad en los mercados", comentó Luis Flores, economista de Ixe Grupo Financiero. Urgen a elevar aportación al sistema de pensiones Jeanette Leyva Reus Las reformas al sistema de pensiones lograron cumplir uno de sus objetivos principales: quitar presión sobre las finanzas públicas, aunque el costo lo pagarán los primeros jubilados en 2035, conforme al régimen actual de las Afore. Los jóvenes que hoy cuentan con entre 20 y 35 años, y que iniciarán su proceso de jubilación a partir de 2035, serán los primeros que asumirán los efectos de las reformas al sistema de pensiones que dieron nacimiento a las Afore, debido a que recibirán una pensión segura, pero muy baja. Quienes iniciaron su vida laboral después de las reformas al sistema de pensiones en 1998 deben "preocuparse" de la pensión que recibirán cuando se jubilen, pues a diferencia del sistema anterior, que otorgaba una pensión, en algunos casos, de hasta 100 por ciento, ellos apenas alcanzarán una tasa de reemplazo de entre 20 o máximo 40 por ciento. Subió 90.8% importación de gas natural en un trimestre Lizbeth Pasillas Además de las gasolinas se disparó la importación de gas natural en el primer trimestre del año. De acuerdo con información de Petróleos Mexicanos, las compras de gas natural al exterior subieron 90.8 por ciento en los primeros tres meses del año respecto al mismo periodo del año anterior. Con base en información de los Indicadores Petroleros de la paraestatal, en el primer tercio de este año se importaron 625.1 millones de pies cúbicos diarios de gas natural promedio, cifra superior a los 327.5 millones de pies cúbicos diarios del mismo periodo del año anterior Presenta PVEM iniciativa de ley de fuentes renovables de energía (Esther Arzate) El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) presentó ayer una propuesta de iniciativa de Ley para el Aprovechamiento de Fuentes Renovables de Energía, que plantea que privados puedan comercializar electricidad derivada de energías alternas y competir con las empresas estatales suministradoras de energía. El presidente del PVEM, Jorge Emilio González Martínez, y miembros de ese partido entregaron el documento a la secretaria de Energía, Georgina Kessel y le pidieron que sea incluido en el paquete de reformas energéticas que se discutirán en el Congreso de la Unión. Superávit de 636 mdd en la balanza comercial, en marzo Arturo Robles / Ari Audi La balanza comercial del país registró en marzo un superávit de 636 millones de dólares, el mejor resultado en el intercambio mercantil para un mes similar de los últimos 11 años, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). El saldo reportado fue contrario a las expectativas del mercado, cuyas estimaciones eran de un déficit de alrededor de 850 millones de dólares. No obstante, el comportamiento favorable estuvo influenciado por menos días hábiles por la temporada vacacional de Semana Santa y un aumento de las exportaciones petroleras. Alza en precios de granos golpea al sector pecuario Héctor A. Chávez Maya Los graves problemas que enfrentan los engordadores de ganado en México, ante el incremento en los costos de los granos, amenaza la viabilidad de la cadena de producción en el corto plazo, aseguró Rubén Garza González, presidente de la Asociación Mexicana de Engordadores de Ganado Bovino (AMEG). En entrevista señaló que los costos de producción se han elevado en al menos 50 por ciento, toda vez que entre agosto de 2006 y febrero de 2008, el precio nacional e internacional de los granos y pastas oleaginosas para la alimentación del ganado se incrementó 89 por ciento. Acuerdo en OMC bajaría aranceles de productos agrícolas: De Mateo Ivette Saldaña Sin ser la panacea o la medida que disminuirá los altos precios internacionales de los alimentos, un eventual acuerdo para reducir aranceles a los productos agrícolas entre los miembros de la Organización Mundial del Comercio (OMC) podría ayudar a que bajen los costos de los agroproductos, aseguró el embajador de México ante ese organismo multilateral, Fernando de Mateo Venturini. En entrevista explicó que si bien un convenio para eliminar o bajar los aranceles a los productos agrícolas ayudaría a frenar las presiones inflacionarias en el mundo, sólo sería parte de la solución. El Reforma Abre BMV con pérdidas Sandra Reyes Ciudad de México (24 abril 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inicia con pérdidas en espera de los resultados corporativos y los malos datos dados a conocer en EU. En estos momentos, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 31 mil 647.41 unidades, un retroceso de 0.60 por ciento, es decir 192.57 unidades. El índice Dow Jones baja 0.21 por ciento, mientras el Nasdaq retrocede 0.61 por ciento. Esperan disminuyan exportaciones José Esevenri y Gustavo de la Rosa Ciudad de México (24 abril 2008).- La recesión económica provocada por los altos precios del crudo, que ayer cerró en 119.40 dólares por barril, podría impactar en las exportaciones de México, coincidieron especialistas. Francisco Carrada- Bravo, profesor de Economía de la Universidad de Arizona, manifestó que el efecto de dicha recesión se podría reflejar en una menor demanda de los productos mexicanos, como televisores y automóviles; así como tener un impacto en los costos de las empresas por el encarecimiento de combustibles. El especialista detalló que serán las exportaciones de manufacturas las que podrían sufrir una disminución y perder competitividad. Duplica el petróleo precio programado Alberto Barrientos y Alicia Díaz Ciudad de México (24 abril 2008).- El alza en los precios internacionales del petróleo llevó ayer a que la cotización de la mezcla mexicana cerrara en un nuevo máximo histórico de 98.07 dólares, el doble de los 49 dólares considerados por el Congreso para el Presupuesto 2008. Ernesto Cervera, director general de Grupo de Economistas y Asociados, estimó que en todo este año el precio promedio de la mezcla superará los 85 dólares por barril, lo que traerá a las arcas nacionales ingresos por 51 mil millones de dólares, dejando excedentes por 21 mil millones de dólares. Este

monto sería 72 por ciento superior a los 29 mil 902 millones de dólares que están estimados en el Presupuesto aprobado por el Congreso para este año. Retroceden los petroprecios Viena, Austria (24 abril 2008).- Los precios del petróleo bajaron este jueves ante la fortaleza del dólar estadounidense y el informe del Gobierno norteamericano sobre un aumento de las existencias de crudo. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en junio bajó 1.03 dólares a 117.27 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York. El contrato cerró la víspera con un aumento de 0.23 dólares a 118.30 dólares el barril. La mezcla Brent del Mar del Norte para entrega a término bajó 0.53 dólares a 115.93 dólares el barril en el londinense mercado ICE. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63928.html> Van 35 mmdp de excedentes para estados José Manuel Arteaga Las entidades federativas tendrán un buen año, ya que podrían tener ingresos adicionales producto de los excedentes petroleros cercanos a los 35 mil millones de pesos (mdp), afirmó José Antonio González Anaya, titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la Secretaría de Hacienda. &ldquo;Habrá que ver cómo se comporta la mezcla y la plataforma de exportación durante este año, para ver si se tienen unos excedentes de esta magnitud&hellip; es difícil predecir&hellip; la producción va hacia abajo, pero no se va a acabar este año y el precio del petróleo está más arriba que el año pasado, yo creo que al final del día debe haber excedentes más o menos similares a los del año pasado&rdquo;, enfatizó el funcionario. Expresó, en entrevista con EL UNIVERSAL, que en 2007 las entidades federativas sumaron a sus arcas un total de 35 mil 129 mdp producto de excedentes petroleros, cifra superior en 11 mil 359 mdp a los 23 mil 770 mdp de ingresos adicionales de 2006. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63922.html> Para jubilados, 50% de su último salario Romina Román Pineda Al momento de su jubilación, los trabajadores recibirán como máximo una pensión que equivaldrá a 50% de su último salario. Francisco González Almaraz, presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), reconoció que las jubilaciones de los trabajadores mexicanos son muy bajas, por lo que se requiere aumentar las aportaciones patronales. Y admitió que las personas que se retiren con la ley 73, que es la anterior a las Afores, recibirán más dinero que si lo hacen por el sistema de reparto. En conferencia de prensa, el también director general de Afore Bancomer destacó que para aspirar a un mejor retiro digno es indispensable una mayor contribución tanto del trabajador como del patrón. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-24-61216> Se vende dólar libre en \$10.62; euro en \$17.02 Al inicio de las operaciones bancarias, el dólar libre cotiza a la venta hasta en \$10.62, tres centavos menos respecto al cierre de ayer, mientras que el mínimo a la compra es de 10.27 pesos. Por su parte, el euro reporta su precio más alto a la venta de \$17.02, en tanto que el yen se oferta hasta en 0.104 pesos. El Banco de México fijó en 10.4868 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-24-61215> Baja TIEE a 28 días; se ubica en 7.9375% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9375%, 0.0012 puntos porcentuales menos respecto la víspera, mientras que a 91 días aumentó 0.0125 unidades porcentuales en relación a la semana pasada, para colocarse en 7.9650 por ciento. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Bancomer, Santander, IXE, Interacciones, J.P Morgan, Scotiabank linverlat y Mercantil del Norte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-04-24-61200> Crisis de mercados durará más: OCDE Praga.- La debilidad económica de Estados Unidos y su impacto en la economía global probablemente duren hasta nueve meses más de lo que se preveía anteriormente, dijo el secretario general de la OCDE, Angel Gurría, según fue citado el jueves. Gurría dijo que la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico inicialmente había pensado que la crisis afectaría al crecimiento económico global en el primer semestre de este año, y que habría una ligera recuperación a partir de inicios del 2009. &ldquo;Prevemos una caída de la economía estadounidense este año y un crecimiento muy débil en Europa. La crisis será entre seis y nueve meses más larga de lo que habíamos anticipado anteriormente&rdquo;, dijo Gurría, citado por el diario checo Hospodarske Noviny. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/04/24/index.php?section=economia&article=027n2eco> El crudo mexicano se cotizó en 98.07 dólares el barril Víctor Cardoso y agencias Con un ligero avance de 33 centavos de dólar, y arrastrado por la tendencia alcista del petróleo a escala mundial, el precio del crudo mexicano de exportación estableció una marca histórica sin precedente al llegar a 98.07 dólares por barril. Con este avance se duplicó el precio calculado en la Ley de Ingresos 2008, que fijó para la mezcla mexicana 49 dólares por tonel. El aumento de ayer suma la tercera alza consecutiva de la semana y establece en 17 el número de veces que se han superado nuevos precios históricos en lo que va del año. De continuar con la actual tendencia, el crudo mexicano podría fácilmente romper la barrera de los 100 dólares por barril, un precio inimaginable hace un lustro, cuando comenzaba a despuntar a partir de los 24.78 dólares por barril. <http://www.jornada.unam.mx/2008/04/24/index.php?section=economia&article=030n2eco> Fabricarán en Brasil primer diesel de caña Sao Paulo. La compañía estadounidense Amyris Biotechnologies y el grupo brasileño de azúcar y etanol Crystalsev anunciaron el miércoles un convenio para producir y vender el primer diesel comercial fabricado con caña de azúcar, en lugar de oleaginosas como soya. Amyris desarrolló la llamada tecnología de segunda generación de biocombustibles, con microorganismos para transformar la sacarosa de la caña en biodiesel. La primera unidad de producción será construida en asociación con la productora de azúcar y etanol Santa Elisa Vale, accionista mayoritaria de Crystalsev. La empresa proveerá dos millones de toneladas de caña para el proyecto y operará la fábrica, que debe comenzar sus actividades en 2010 y producir 10 millones de galones de combustible.